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令和２年度 児童発達支援 保護者様向けアンケート結果（公表） 

 

事業所名：わらび学園 

実施期間：令和２年１０月１２日～１１月６日   

配布数：３５ 

回収数：３２ （回収率 ９１％） 

公表日：令和３年３月１０日 

 

各質問項目への回答について、回答全体に対する「はい」から「わからない」までの回答の割合（％）を示して

います。 

 

 

【施設の環境についてお聞きします】 

 

 はい どちらとも 

いえない 

いいえ わからない 無回答 ご意見 ご意見を踏まえた対応 

問１．お子さんの活動等のスペー

スが十分に確保されていま

すか 

91％ 6％ 0％ 

 

1％ 0％ ・子ども同士の距

離が少し近いと感

じる。新型コロナ

の関係でもう少し

距離があると安

心。 

ご意見ありがとうご

ざいます。集団生活

ということでどうし

てもお子様同士の距

離は近くなってしま

いがちですが、給食

時には一方向を向い

て食べる、全園児が

集まっての活動は行

わず、行事もクラス

毎で行うなど、でき

るだけ密にならない

ような対策をして療

育を行っているとこ

ろです。今後も感染

対策には十分配慮し

ていきたいと思いま

す。 

 

 

問２．職員の配置数や専門性は適

切ですか 

88％ 3％ 0％ 9％ 0％ ・言語聴覚士の視

覚を持った方がい

ればいいなと思

う。 

職員配置の基準は満

たしています。園内

外の研修の機会を多

く設け、職員の専門

性を更に向上させる

ための取り組みを行

っています。今後

も、利用者様のご希

望に添った支援を展

開できるよう幅広い

専門性・資格を持っ

た職員の配置に尽力

したいと思っていま

す。 
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問３．お子さんが生活されている

空間は、お子さんにとって

わかりやすい構造化された

環境になっていますか。ま

た、障害の特性に応じ、施設

の設備等は、バリアフリー

化や情報伝達等への配慮が

適切になされていますか 

94％ 0％ 0％ 6％ 0％ ・新型コロナ対策

のため、親が施設

に入る機会もな

く、どのような活

動をしているのか

分からないという

のが正直なところ

だが、子どもは着

実に成長してお

り、感謝してい

る。 

感染対策のため、保

護者の皆様にはご協

力いただきありがと

うございます。行事

としての自由参観は

どうしても密な状況

が生じてしまうと判

断し今年度は中止さ

せていただきました

が、保護者様のご都

合の良い時に個別に

ご参観いただくこと

につきましては常時

お受けしております

ので、ぜひお子様の

様子や活動内容、施

設の環境等を見に来

ていただければと思

います。 

 

問４．お子さんが生活されている

空間は、清潔で、心地よく過

ごせる環境になっています

か。また、お子さんたちの活

動に合わせた空間となって

いますか 

 

94％ 0％ 0％ 6％ 0％   

 

【基本サービスについてお聞きします】 

 

 はい どちらとも 

いえない 

いいえ わからない 無回答 ご意見 ご意見を踏まえた対応 

問５．お子さんとご家族のニーズ

や課題が客観的に分析され

たうえで、個別支援計画が

作成されていますか 

 

100％ 0％ 0％ 0％ 0％   

問６．個別支援計画には、児童発達

支援ガイドラインの「児童

発達支援の提供すべき支

援」の「発達支援」、「家族支

援」、「地域支援」で示す支援

内容から、お子さんの支援

に必要な項目が選択され、

そのうえで具体的な支援内

容が設定されていますか 

100％ 0％ 0％ 0％ 0％ ・児童発達支援ガ

イドラインとはど

のようなものなの

か？詳細に目を通

していない。 

「児童発達支援ガイ

ドライン」に基づい

て支援方針を立て、

その中で更に１人１

人のお子様の発達段

階に合わせた目標設

定を行っています。

発達支援」等の項目

は個別支援計画に明

記してあります。今

後「児童発達支援ガ

イドライン」を保護

者様にご覧いただけ

るよう提示方法等に

ついて検討していき

ます。 

 

問７．個別支援計画に沿った支援

が行われていますか 

 

94％ 0％ 0％ 0％ 6％   
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問８．活動のプログラムが固定化

されないよう工夫されてい

ますか 

81％ 6％ 0％ 3％ 9％  大きな変化は混乱を

招く場合もあります

ので、お子様の負担

にならない程度に

日々の療育において

はできるだけ小さな

変化は取り入れてい

ますが、活動によっ

てはその内容が固定

化しやすい場合もあ

ります。お子様の興

味関心が持続するよ

う、今後も様々なプ

ログラムを工夫して

いきたいと思いま

す。 

 

問９．保育所や認定こども園、幼稚

園等との交流や、障害のな

い子どもと活動する機会を

設けられていますか 

53％ 22％ 9％ 6％ 9％ ・今年度は、新型

コロナのため、交

流保育が実施され

なかったことは仕

方ないと思う。 

・今は新型コロナ

のため実施は無理

かと思うが、もっ

と幼稚園等との交

流があればよいと

思う。 

・新型コロナの影

響が大きいと思う

ので、今後期待し

ている。 

今年度は新型コロナ

の感染対策のため、

お隣の福野青葉幼稚

園さんとの交流保育

は中止とさせていた

だきました。保護者

様のご期待に添えず

申し訳なく思ってお

ります。今後、感染

状況が落ち着く等し

て、安心して交流の

機会が持てるように

なった際には、交流

保育の再開を考えて

おります。 

 

 

【家族支援ついてお聞きします】 

 

 はい どちらとも 

いえない 

いいえ わからない 無回答 ご意見 ご意見を踏まえた対応 

問１０．施設の運営規程や利用者

負担等について丁寧な説

明はなされましたか 

 

84％ 3％ 3％ 3％ 6％ ・利用明細の項目

について説明がな

かった。 

利用明細の項目につ

いてきちんとしたご

説明の機会がなく申

し訳ありません。ご

不明な点等ありまし

たら個別に対応させ

ていただきますの

で、また園の方まで

遠慮なく聞いていた

だければと思いま

す。 

 

問１１．児童発達支援ガイドライ

ンの「児童発達支援の提

供すべき支援」のねらい

及び支援内容と、これに

基づき作成された「個別

支援計画」を示しながら、

支援内容の説明がなされ

ましたか 

 

88％ 0％ 3％ 3％ 6％   
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問１２．保護者に対して、家族支援

プログラム（ペアレント・

トレーニング等）が行わ

れていますか 

44％ 31％ 6％ 13％ 6％ ・回数が少ないの

か、行った実感は

あまりない。 

・日々の関わりの

中で悩みなどを親

身に聞いていただ

いている。 

園内職員研修にて、

全職員にペアレント

トレーニングについ

て研鑽を深める機会

を定期的に設けてい

ます。懇談や連絡帳

にて家庭でのお子様

への関わりについて

保護者様にアドバイ

スさせていただく際

には、ペアレントト

レーニングの視点で

お伝えさせていただ

いております。今後

も講演や懇談の機会

等で家族支援プログ

ラムが周知できるよ

う、努めてまいりた

いと思います。 

問１３．日頃からお子さんの状況

をご家族と伝え合い、お

子さんの健康や発達の状

況、課題について共通理

解ができていますか 

94％ 0％ 0％ 0％ 6％ ・連絡帳を毎日と

ても丁寧に書いて

いただいていま

す。 

 

 

 

 

問１４．定期的に、ご家族に対して

の面談や、育児に関する

助言等の支援が行われて

いますか 

 

91％ 3％ 0％ 0％ 6％ ・もう少し先生方

とゆっくり話をす

る場を設けてほし

い。 

 

 

 

ご意見ありがとうご

ざいます。懇談やお

電話等、様々な機会

を捉えて保護者様と

十分共通理解できる

よう努めてまいりま

す。 

問１５．父母の会の活動の支援や、

保護者会等の開催等によ

り、保護者同士の連携が

支援されていますか 

28％ 44％ 13％ 6％ 9％ ・新型コロナのた

め実施できなかっ

た。 

・もう少し親の交

流も必要だと思

う。 

・今年は新型コロ

ナで保護者会がな

くて残念だった。

また保護者同士で

情報共有できる機

会があれば嬉し

い。 

・今年度は交流が

ないのは仕方ない

と思う。 

 

今年度は新型コロナの

感染対策のため、保護

者様が集まっての保護

者会は中止とさせてい

ただきました。保護者

様のご期待に添えず申

し訳なく思っておりま

す。保護者会の開催が

難しい中、何かできな

いかと保護者会の方と

お話させていただき、

今年度は保護者様に、

おうちでのお子さんへ

の関わり方やうまくい

った支援方法、お子さ

んのお気に入りの遊び

等をお伺いしたアンケ

ートを実施し、集計し

たものをおたよりとし

て配布させていただき

ました。今後、新型コ

ロナの感染拡大が落ち

着いた際には、保護者

様同士の交流が更に深

まりますよう、保護者

会の開催日の調整や時

間帯についても検討し

ていきたいと思いま

す。 
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問１６．お子さんやご家族からの

相談や申入れについて、

対応の体制が整備されて

いるとともに、お子さん

やご家族に周知・説明さ

れ、相談や申入れをした

際に、迅速かつ適切に対

応されていますか 

 

 

84％ 6％ 0％ 3％ 6％   

問１７．お子さんやご家族との意

思疎通や情報伝達のため

の配慮がなされています

か 

 

 

91％ 3％ 0％ 0％ 6％   

問１８．定期的に会報（園だより）

やホームページ等で、活

動概要や行事予定、連絡

体制等の情報や業務に関

する自己評価の結果をお

子さんやご家族に対して

発信されていますか 

 

 

91％ 3％ 0％ 6％ 0％ ・ホームページの

内容を充実させて

ほしい。 

ご意見ありがとうご

ざいます。今後、ホ

ームページの内容が

より充実するよう検

討していきたいと思

います。 

問１９．個人情報の取扱いに十分

注意がなされていますか 

 

 

91％ 6％ 0％ 3％ 0％   

 

【非常時等の対応についてお聞きします】 

 

 はい どちらとも 

いえない 

いいえ わからない 無回答 ご意見 ご意見を踏まえた対応 

問２０．緊急時対応マニュアル、防

犯マニュアル、感染症対応

マニュアル等を策定し、ご

家族に周知・説明されてい

ますか。また、発生を想定し

た訓練が実施されています

か 

 

 

78％ 6％ 0％ 16％ 0％ ・災害や防犯に関

してはさほど説明

を受けた感じはし

ない。 

各種マニュアルにつ

きましては有識者の

意見を参考にするな

どしてあらゆる状況

に備えたものを作成

しております。今後

も、保護者様にご説

明させていただく機

会を設けていきたい

と思います。 

 

問２１．非常災害の発生に備え、定

期的に避難、救出、その他必

要な訓練が行われています

か 

 

81％ 3％ 0％ 16％ 0％  毎月、様々な災害や

事故等を想定して、

各種マニュアルに基

づき避難訓練をして

います。 
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【満足度についてお聞きします】 

 

 はい どちらとも 

いえない 

いいえ わからない 無回答 ご意見 ご意見を踏まえた対応 

問２２．お子さんは通園を楽しみ

にしていますか  

91％ 9％ 0％ 0％ 0％ ・毎日楽しそうに

通園している。 

 

 

問２３．施設の支援に満足してい

ますか 

94％ 6％ 0％ 0％ 0％ ・とても感謝して

いる。 

・いつも温かく寄

り添っていただ

き、本当に感謝し

ている。 

・先生方はとても

熱心で大変満足し

ている。 

 

 

 

 

 

〇この「令和２年度児童発達支援保護者様向けアンケート結果（公表）」は、保護者の皆さまに利用者調査とし

てアンケートを記入していただき、その結果を集計したものです。 

〇各回答項目の割合（％）は、端数処理の関係上（小数点以下切り捨てて算出）、合計が 100％にならない場合

があります。 

 


